

RESUMEN

DE INFORMACIÓN NACIONAL



DOMINGO 4 DE AGOSTO DE 2013

CONSEJERO LLAMA A PROCESAR REFORMA ELECTORAL "SIN PRISAS"

Marco Antonio Baños, consejero del Instituto Federal Electoral (IFE), dijo que los integrantes del Pacto por México deben procesar la reforma electoral "con mesura, sin prisas". Subrayó que hay temas estructurales que deben ser revisados, como el financiamiento y fiscalización de los recursos a los partidos y la posibilidad de que el rebase al tope de gastos de campaña sea causal de anulación del triunfo. Agregó que el análisis que se proponen los funcionarios federales, legisladores y dirigentes partidistas debe partir de propuestas específicas, ante un tema tan amplio y recordó que el IFE ya dio a conocer su Libro blanco, que incluye las propuestas hacia una enmienda electoral y que señala los problemas registrados durante la contienda del año pasado. (LA JORNADA, P. 7, POLÍTICA, FABIOLA MARTÍNEZ)

ESPECIALISTAS DISCREPAN POR CREACIÓN DEL INE

La creación del Instituto Nacional de Elecciones (INE) todavía no cuenta con el consenso de los especialistas ni de las fuerzas políticas del Pacto por México, aun cuando su impulso forma parte de los compromisos firmados hace ocho meses. En ese sentido, Rosa María Mirón Lince, politóloga y ex consejera electoral local, consideró que el establecimiento de la nueva estructura "parece inevitable", porque se trata de un acuerdo del Pacto, mientras que Javier Santiago Castillo, ex presidente del Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF), advirtió que concretar esa idea tendría consecuencias adversas para la democracia en México. Santiago Castillo expuso que, además de la alternativa presentada en el Pacto por México de eliminar los institutos electorales estatales, para que el Instituto Federal Electoral (IFE) organice comicios federales y estatales, existe otra planteada desde el año 2001: que el IFE reduzca su aparato central, eliminando su estructura desconcentrada y organizando las elecciones federales con la intervención de los 32 organismos estatales, en tanto que éstos ejercen facultades organizativas plenas en los ámbitos federal y local. (EXCÉLSIOR, P. 4, IVONNE MELGAR)

PRD PIDE EXPEDIR LA LEY DE CONSULTAS

El Partido de la Revolución Democrática (PRD) en San Lázaro propuso expedir la Ley Federal de Consulta Popular, al considerar que con ésta se garantizaría la realización del referéndum y el plebiscito sobre asuntos de trascendencia nacional. El llamado a concretar esta ley fue formulado por Silvano Aureoles, coordinador del grupo parlamentario perredista, así como por la diputada Amalia García, integrante de la Comisión de Puntos Constitucionales, quienes recordaron que es obligación del Congreso de la Unión expedir esa norma antes del próximo 9 de agosto, ya que así lo establece la reforma constitucional publicada en igual fecha del año pasado. De acuerdo con su propuesta, tendrán efectos vinculatorios los resultados aprobados por al menos 51% de quienes votaron y cuando la votación total -en el sentido que sea- corresponda al menos al 10 % de las y los ciudadanos inscritos en la lista nominal de electores. Se plantea que la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) diseñe y realice las consultas, con el auxilio de dos organizaciones ciudadanas seleccionadas por la Cámara de Diputados, así como por el Instituto Federal Electoral (IFE) y el Instituto Federal de Telecomunicaciones. Asimismo, cuando se presente una consulta, antes de la convocatoria a cargo del Congreso, la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) resolverá sobre la constitucionalidad de la materia que se somete a consideración. (EXCÉLSIOR, P. 4, IVONNE MELGAR)

RESUMEN

DE INFORMACIÓN NACIONAL



DOMINGO 4 DE AGOSTO DE 2013

CHIAPAS

PABLO SALAZAR PREVÉ AFILIARSE AL PRD

Pablo Salazar Mendiguchía, ex gobernador de Chiapas, anunció su regreso a la vida política e informó que se afiliará al Partido de la Revolución Democrática (PRD). En el evento del Movimiento Nacional Patria Digna, el cual respalda a Carlos Sotelo en su búsqueda para dirigir al sol azteca, Salazar Mendiguchía, que se había mantenido alejado de los partidos políticos, dio a conocer su afiliación a ese instituto político. "Creo en la izquierda, porque soy un hombre progresista y convencido de que, a lo largo de la historia, ha sido la izquierda la que ha reivindicado las causas sociales de los pobres, de los marginados, de las minorías", aseguró. Durante el evento también habló Jesús Zambrano, presidente nacional del sol azteca, quien pidió defender la Ley de Derechos y Culturas Indígena, firmada por el Ejército Zapatista de Liberación Nacional (EZLN) y el gobierno federal en 1996. (EL UNIVERSAL, P. 13, FREDY MARTÍN)

GUERRERO

GUERRERO ACAPARA FONDO ANTICRIMEN

Datos de la Subsecretaría de Prevención y Participación Ciudadana de la Secretaría de Gobernación (Segob) dieron cuenta de que Guerrero es la entidad federativa que más recursos recibirá del Programa Nacional de Prevención del Delito, al sumar 148 millones 341 mil 300 pesos. A través de una solicitud de información, esa subsecretaría detalló que Acapulco es el municipio que más apoyos de ese tipo tendrá, pues contará con 99 millones 152 mil 587 pesos para prevenir el crimen. La zona metropolitana de Monterrey, Nuevo León, aparece clasificada como el área que más dinero recibirá, con 135 millones 254 mil 872 pesos, mientras que el Distrito Federal absorberá 91 millones 403 mil 761 pesos, de los cuales 39 millones 634 mil 704 se aplicarán en ocho colonias de la delegación Gustavo A. Madero. (EXCÉLSIOR, P. 1 Y 20, DAVID VICENTEÑO)

MICHOACÁN

PROMETE JESÚS REYNA ORDEN EN AQUILA

Tras la aparición de un grupo armado que desde la semana pasada desplazó a la Policía en el municipio de Aquila, Michoacán, Jesús Reyna, gobernador interino de la entidad, advirtió que no se tolerarán actos fuera de la ley. Sin adelantar la estrategia ni los tiempos, afirmó que se buscará restablecer el orden y la legalidad en ese lugar de la costa michoacana. De gira por la meseta purépecha, el priísta reconoció que la presencia de este grupo civil armado fue la causa de que ayer cientos de pobladores de Aquila bloquearan la carretera que conecta a la zona costera de Michoacán y Colima. De acuerdo con Reyna, los opositores al grupo de autodefensa provienen de varias comunidades de Aquila, como son Ostula, El Coire, Maruata, Pómaro y San Pedro. "Lo que ellos quieren es que el municipio tenga tranquilidad, que no haya ningún grupo armado, que la autoridad municipal desarrolle sus actividades de manera normal y que la Policía sea la que se encargue de la seguridad", señaló. (REFORMA, P. 6, ADÁN GARCÍA)

RESUMEN

DE INFORMACIÓN NACIONAL



DOMINGO 4 DE AGOSTO DE 2013

NUEVO LEÓN

ARMAN TRIFULCA PAN Y PRI EN MONTERREY

Diputados de los partidos Acción Nacional (PAN) y Revolucionario Institucional (PRI) en Monterrey, Nuevo León, se enfrentaron a golpes cuando los priístas pretendían entregar un escrito a Gustavo Madero, líder nacional del blanquiazul, en el que se exigía a este instituto político que pidiera a la alcaldesa considerar la contratación de más deuda por parte de Rodrigo Medina, gobernador del estado. Édgar Romo, coordinador de los legisladores locales del tricolor, aseguró que no pretendían agredir y que presentarán una denuncia contra los panistas, mientras que Alfredo Rodríguez, coordinador de la bancada panista en el Congreso local, calificó de “provocación” la actitud que asumieron los priístas. El incidente ocurrió ayer a las 13:00 horas, en un hotel de esa capital, al término de una conferencia de prensa que ofreció el líder albiazul, quien estuvo en Monterrey para participar en una asamblea con delegados de su partido, previo a la Asamblea Nacional del 10 de agosto, y que abandonó el lugar custodiado hasta las escaleras de emergencia del hotel. (EL UNIVERSAL, P. 13, REDACCIÓN)

TABASCO

JUEZ DE TABASCO LLAMA A EMBARGAR BIENES DE GRANIER MELO

El Juez Cuarto de Distrito en Tabasco demandó al Ministerio Público federal que pida a uno de sus homólogos en la Ciudad de México ejecutar el embargo de bienes y cuentas bancarias de Andrés Granier Melo, ex gobernador de Tabasco, a fin de que se repare el daño por el uso de recursos de procedencia ilícita (lavado de dinero) y defraudación fiscal. De acuerdo con un reporte de las autoridades judiciales, la petición del juez tiene como objetivo garantizar la reparación del daño que el ex mandatario de la entidad le ocasionó a la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Hasta el momento, los jueces cuarto y quinto de distrito con sede en el Distrito Federal llevan a cabo el proceso contra Granier Melo por los delitos de utilización de recursos de procedencia ilícita y defraudación fiscal, respectivamente. (EXCÉLSIOR, P. 21, FABIOLA XICOTÉNCATL)

PROTEGE TEPJF DERECHOS POLÍTICOS DE INDÍGENAS: PENAGOS LÓPEZ

La defensa y protección de los derechos político-electorales de los integrantes de las comunidades indígenas, especialmente de las mujeres, constituye una prioridad para lograr la integración de una sociedad más justa, equitativa y democrática, aseguró Pedro Esteban Penagos López, magistrado de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). Al participar, en su carácter de Presidente por Ministerio de Ley del TEPJF, en la presentación de la serie de cursos radiofónicos Derechos con ellas, justicia electoral para las mujeres indígenas, organizada en colaboración con el Instituto Mexicano de la Radio (IMER), el magistrado señaló que para lograr la equidad de género en nuestros pueblos originarios es necesario que sus mujeres tengan conocimiento de que existen medios de defensa para hacer valer sus derechos. Frente a autoridades del IMER, y Elena Zorrilla Solana, representante de Inclusión Ciudadana, A.C., el magistrado de la Sala Superior mencionó que históricamente la mujer indígena se encuentra relegada de la toma de decisiones de los asuntos públicos. (EL SOL DE MÉXICO, P. 13, NOSOTRAS, DOLORES ACOSTA; INTERNET: NOTIMEX.COM, REDACCIÓN; MILENIO DIARIO, NOTIMEX; NP.COM, NOTIMEX; YAHOO.COM, NOTIMEX; LA CRÓNICA.COM, AGENCIAS; FRONTERA.INFO, AGENCIAS; 20 MINUTOS.COM, NOTIMEX; VERACRUZANOS.INFO, REDACCIÓN; INFOTODOMÉXICO.COM, NOTIMEX; RADIO: FORMATO 21, ENRIQUE CUEVAS BÁEZ, GRUPO RADIO CENTRO)

RESUMEN

DE INFORMACIÓN NACIONAL



DOMINGO 4 DE AGOSTO DE 2013

PACTO POR MÉXICO: SU CONSTRUCCIÓN

Al hacer una cronología sobre la creación del Pacto por México, se mencionó que dicho acuerdo fue fruto de la izquierda y resultado de su fracaso electoral, pues “en plena derrota durante los comicios de julio de 2012, los perredistas de la corriente Nueva Izquierda (NI), mejor conocida como Los Chuchos, se replantearon la necesidad de hacer algo para no ser avasallados por un gobierno, otra vez del PRI”. Se hace referencia también a que el 31 de agosto de 2012 el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) declaró la validez de la elección presidencial y, por lo tanto, entregó a Enrique Peña Nieto la Constancia de Mayoría que lo acreditó como Presidente Electo. Luego de diversas reuniones entre representantes del que sería el próximo gobierno federal con las principales fuerzas políticas, así como de la toma de protesta de Peña Nieto como Presidente, el Pacto por México fue presentado el 2 de diciembre en el Alcázar del Castillo de Chapultepec. Así, agrega el reportaje, el acuerdo ha logrado la discusión de diversas enmiendas constitucionales y aunque no ha estado exento de amagos con romper las negociaciones, “ya pasaron ocho meses y las elecciones en 14 estados del país han sido hasta ahora el único motivo para suspender las reuniones del Pacto por México. Desde el 12 de junio las pláticas formales están detenidas, aunque el Consejo Rector y legisladores trabajan en privado más reformas”. (EL UNIVERSAL, P. 8 Y 9, NACIONAL, CARINA GARCÍA Y ARIADNA GARCÍA)

REVOCAN TRIUNFO DE CANDIDATO PRIÍSTA EN SINALOA

El Tribunal Estatal Electoral de Sinaloa (TEES) revocó el triunfo de Amado Loaiza Perales, candidato de la alianza Transformemos Sinaloa (PRI-PVEM-Nueva Alianza) a la alcaldía de San Ignacio, tras anular el cómputo de la casilla 3392, con lo que Arturo Moreno Medina, abanderado de la alianza Unidos Ganas Tú (PRD-PAN-PT), fue declarado triunfador. El magistrado Óscar Urcisichi leyó la sentencia en la que se manifiesta que “quien fungió como secretaria es juez menor y la presencia de los funcionarios públicos implica ejercer presión sobre los electores . El Partido Revolucionario Institucional (PR) anunció que impugnará la resolución ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). (LA JORNADA, P. 28, ESTADOS, JAVIER VALDEZ)

LÓPEZ OBRADOR CIERRA EL PASO A COLADOS EN MORENA

Andrés Manuel López Obrador, ex candidato presidencial, advirtió que aquellos militantes de los partidos de la Revolución Democrática (PRD), del Trabajo (PT) o de Movimiento Ciudadano (MC) que pretendan colarse en el Movimiento Regeneración Nacional (MORENA) para obtener cargos, “se irán por un tubo”. Al encabezar la toma de protesta a los delegados de su Movimiento en la delegación Magdalena Contreras, Distrito Federal, el político tabasqueño reiteró que en 2015 duplicará los 16 millones de votos que obtuvo en la contienda presidencial de 2012. Posteriormente, en entrevista, expresó que está tranquilo porque han cumplido con lo que señala la legislación para convertirse en partido político y criticó los altos sueldos que perciben las autoridades. “Son un abuso, un insulto, los sueldos de los consejeros del IFE, de los magistrados del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), de los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación”. (REFORMA, P. 12, NACIONAL, LESLIE GÓMEZ)

DOMINGO 4 DE AGOSTO DE 2013

RESTITUIREMOS ESPACIOS PERDIDOS EN MICHOACÁN: PEÑA NIETO

Enrique Peña Nieto, presidente de México, aseguró que la federación apoyará para hacer frente a la violencia, lograr la reconstrucción del tejido social en Michoacán y restituir a las autoridades locales su espacio de actuación y capacidad para responder a las necesidades de la población. En un mensaje ofrecido a su salida del Hospital Militar, donde el miércoles pasado fue sometido a una intervención quirúrgica para retirarle un nódulo tiroideo, Peña Nieto comentó que “la violencia en Michoacán no es un tema solamente de seguridad, es un tema que tiene que ver con atender las demandas de la población, recuperar los territorios, restituir a las autoridades que hoy prácticamente han perdido espacio de actuación y de capacidad para responder a las necesidades de la población”. Ayudar a la entidad, afirmó, implica que el gobierno federal junto con el estatal, haciendo un esfuerzo conjunto, acordado y consensuado, avancen en una ruta que permita mejorar la situación. Asimismo, indicó que en los próximos días terminará de revisar el proyecto de reforma energética que enviará al Congreso la semana entrante y aseguró que dicha propuesta busca ofrecer energía más barata para los usuarios, la industria y el comercio. (EL UNIVERSAL, P. 1 Y 6, ARIADNA GARCÍA)

BUSCA PRI DOS REFORMAS AL MISMO TIEMPO

César Camacho Quiroz, líder nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI) indicó que el tricolor defenderá las reformas energética y hacendaria que promueva el gobierno federal. Detalló que para evitar que “se desfiguren”, ambas iniciativas deberán analizarse y discutirse casi al mismo tiempo, porque tienen que ver con la economía y el desarrollo del país. En entrevista, el dirigente priísta refirió que la hacendaria deberá ser una reforma integral, mientras que la energética será aquella que quite presión a las finanzas de Petróleos Mexicanos (Pemex) y genere mayores recursos. Consideró que ya no hay candados, camisas de fuerza e impedimento legal que les prohíba a los priístas votar en favor de la apertura del sector de hidrocarburos a la inversión privada nacional y extranjera y tampoco para una eventual aplicación del Impuesto al Valor Agregado (IVA) en medicinas y alimentos. (EL UNIVERSAL, P. 1 Y 6, ARIADNA GARCÍA)

ANTES DE FIN DE AÑO, REFORMAS DEL PACTO POR MÉXICO: MADERO

Gustavo Madero, líder nacional del Partido Acción Nacional (PAN), aseguró que el Pacto por México ha impulsado una agenda de reformas “de gran calado” y que pudieran ser desahogadas, la gran mayoría, antes del 31 de diciembre de este año. En conferencia de prensa en Monterrey, Nuevo León, el líder nacional panista manifestó que siguen convencidos de que la agenda del Pacto puede hacer que “México sea un mejor país, que los mexicanos tengan un mejor futuro si se cumplen y se logran estos acuerdos”. Consideró que existe una ruta que será puesta a prueba en las próximas semanas, porque en el periodo extraordinario es donde deberán desahogarse esos acuerdos. Reiteró que la reforma electoral es necesaria para poder entrar a la discusión de una reforma política. Asimismo, dijo Madero, las reformas energética y hacendaria están próximas a ser abordadas por los legisladores federales. (EXCÉLSIOR, P. 1 Y 2, ARACELY GARZA)

PANISTAS TEMEN FALTA QUÓRUM EN ASAMBLEA

Militantes panistas reiteraron su llamado a evitar que los grupos o personas a quienes no les conviene la reforma estatutaria logren descompletar el quórum para reanudar los trabajos de la XVII Asamblea Nacional Extraordinaria del Partido Acción Nacional (PAN), a celebrarse el próximo 10 de agosto. Raúl Paredes, integrante del movimiento interno #PODERALMILITANTE, recordó que en la pasada Asamblea, la cual fue suspendida luego de seis horas por falta de quórum, se aprobaron importantes cambios a los Estatutos. Agregó que el más importante es el que se refiere a que ya no serán los 300 miembros del Consejo Nacional los que elijan al nuevo presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN), sino los más de 300 mil militantes panistas a través de su voto. Por ello, llamó a que los delegados que asistirán a la reanudación de la Asamblea reiteren su aprobación a la que es considerada la reforma más profunda en materia de democratización en la historia del partido. (EXCÉLSIOR, P. 2, NOTIMEX)

RESUMEN

DE INFORMACIÓN NACIONAL



DOMINGO 4 DE AGOSTO DE 2013

NUEVA TRIBU DEL PRD DESCALIFICA AL PACTO POR MÉXICO Y A LOS CHUCHOS

En San Cristóbal de las Casas, Chiapas, el ex senador Carlos Sotelo comenzó su carrera por la dirigencia nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD) y, en un mitin ante alrededor de 2 mil personas, criticó a su partido, el cual, dijo, requiere una "reforma mayor" para seguir siendo útil al país. Indicó que la izquierda perredista hoy está "lejos de los movimientos sociales y cerca de los pasillos del poder". El líder de la nueva corriente perredista Movimiento Nacional Patria Digna arremetió también contra la presencia del partido en el Pacto por México. Aseguró que "fue un error mayúsculo", señaló; sin embargo, que sería otro grave error abandonarlo ahora. En entrevista, afirmó que su movimiento no es una corriente anti Marcelo Ebrard, anti Chuchos o anti René Bejarano, pero sí una alternativa a los grupos políticos que representan esos personajes. Sotelo recibió el apoyo en su aspiración partidista de Leonel Godoy, ex gobernador de Michoacán y ex líder nacional de ese partido, quien también criticó a la institución política. (MILENIO, P. 1, 4 Y 5, JUAN PABLO BECERRA)

ARRANCAN CAMPAÑA DE CONSULTA PETROLERA

Este domingo, el Partido de la Revolución Democrática (PRD) arrancará su campaña para promover la consulta nacional para que los ciudadanos opinen sobre las reformas que pretenden abrir la industria petrolera a la iniciativa privada y aplicar el Impuesto al Valor Agregado (IVA) en alimentos y medicinas. Alejandro Sánchez Camacho, secretario general del sol azteca, llamó a los partidos Revolucionario Institucional (PRI) y Acción Nacional (PAN) a esperar el resultado de la consulta para construir junto con la izquierda las reformas que el país requiere. Durante el encuentro con los delegados designados por la Comisión Política Nacional (CPN) de su partido para apoyar la promoción del ejercicio en los estados, Sánchez Camacho acusó que algunos legisladores de extracción panista y priísta están muy ansiosos por aprobar modificaciones para ampliar el cobro del IVA en, así como para permitir la participación de capital privado nacional y extranjero en la industria petrolera. Sin embargo, dijo el dirigente perredista, no es privatizando el patrimonio nacional como se logrará modernizar la industria energética, ni tampoco aplicando IVA a comida y medicamentos como se podrá elevar la recaudación fiscal. (REFORMA, P. 12, LESLIE GÓMEZ)

EVALÚAN A 115 ASPIRANTES PARA ÓRGANOS REGULADORES

Un total de 115 aspirantes a integrar la Comisión Federal de Competencia Económica y el Instituto Federal de Telecomunicaciones presentó ayer los exámenes únicos de elección. Aunque la solicitud fue hecha por 119 candidatos, cuatro de ellos no acudieron a realizar la prueba, informó en un comunicado el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). De los 115 postulantes, 33 lo hicieron por una plaza en la Comisión, y 66 en el Instituto, mientras que 16 aplicaron para ambas. "De acuerdo con el artículo 28 de la Constitución, a más tardar el próximo 10 de agosto el Comité de Evaluación entregará al Presidente de la República las listas de los aspirantes a ocupar las vacantes de comisionados en cada uno de los dos organismos constitucionales autónomos", indica el comunicado. "Estas listas, como señala la Constitución, contendrán, para cada vacante, un mínimo de tres y un máximo de cinco aspirantes, que hayan obtenido las calificaciones aprobatorias más altas", agrega. El artículo 28 de la Constitución plantea que los órganos directivos de ambas entidades se integrarán por siete miembros, de los cuales uno actuará como comisionado presidente. (REFORMA, P. 3 STAFF)

RESUMEN

DE INFORMACIÓN NACIONAL



DOMINGO 4 DE AGOSTO DE 2013

CRECE LA VIOLENCIA EN ZACATECAS: 46 MUERTOS EN TRES NOCHES

En Zacatecas, tres noches consecutivas de enfrentamientos entre presuntos integrantes de los cárteles rivales del Golfo y Los Zetas, en los municipios de Fresnillo, Jerez y Valparaíso dejaron 46 muertos, según fuentes castrenses adscritas a la XI Zona Militar, con sede en Guadalupe. Hasta el mediodía de este sábado, ninguna autoridad local o federal había informado sobre las refriegas; no obstante, varios tramos carreteros han sido bloqueados con vehículos por pistoleros y otros por la Policía Federal (PF), la cual busca evitar que automovilistas queden en medio de posibles tiroteos. Ante la ola de violencia de los últimos días, decenas de soldados y policías federales, estatales y ministeriales resguardan los principales accesos y salidas carreteras de la zona urbana Zacatecas-Guadalupe. (LA JORNADA, P. 1, REDACCIÓN)

GÉNEROS DE OPINIÓN

EN EL CORCHO/ KATIA D´ARTIGUES

En la agenda de la semana se mencionó que el miércoles 5 de agosto en Acapulco, Guerrero, inicia la quinta edición de las Jornadas de Acceso a la Justicia de Mujeres Indígenas, misma que durará dos días. A esta actividad convocan el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), el Instituto Nacional de las Mujeres (Inmujeres) y el Consejo de la Judicatura Federal (CJF), entre otros. (EL UNIVERSAL, P. 10, NACIONAL, KATIA D´ARTIGUES)

PAN: LA DESCOMPOSICIÓN/ ERNESTO NÚÑEZ

El autor mencionó que a más de un año de haber perdido la Presidencia de la República, el Partido Acción Nacional (PAN) no ha logrado concluir el proceso de mejora ordenado por su Consejo Nacional. Un diagnóstico hecho por la Comisión de Evaluación y Mejora del blanquiazul estableció que “el PAN se convirtió en el partido más conflictivo: entre noviembre de 2011 y octubre 2012 se registraron 25 mil 816 juicios promovidos contra su dirigencia ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación; esto es, 70% de todas las demandas que llegaron al TEPJF. Mientras que los perredistas acapararon apenas 15% de los juicios, y el PRI 9 por ciento”. Respecto de las reformas a los Estatutos partidistas, el analista refiere que existen dos posibles escenarios en relación con la posibilidad de que los militantes elijan de forma directa al dirigente nacional: refrendar lo aprobado el 16 de marzo y permitir que en 2014 se realice dicha elección; o, en caso de que no se logre quórum en la reanudación de la Asamblea Nacional Extraordinaria, quedaría invalidada la reforma y se elegiría a la dirigencia en el Consejo Nacional, mismo que debería renovarse previamente. En cualquiera de los casos, existe la posibilidad de que algún militante recurra al TEPJF para impugnar las decisiones. De prosperar ese recurso, la vida interna quedaría en manos de los magistrados, que ya en otras ocasiones han ordenado a partidos reponer procedimientos para elegir dirigentes, con plazos y reglas estipuladas por el Tribunal. (REFORMA, P. 1, 4-7, ENFOQUE, ERNESTO NÚÑEZ)

RESUMEN

DE INFORMACIÓN NACIONAL



DOMINGO 4 DE AGOSTO DE 2013

REVISTAS

SIN REGULACIÓN, DERECHO A LA LIBERTAD DE EXPRESIÓN POR INTERNET/ ANAYELI GARCÍA

Al hacer una reseña del texto Libertad de expresión y derecho de autor en campañas políticas en Internet, de Carolina Botero Cabrera, Andrea Paola Sánchez Otero y María Juliana Soto, publicado como parte de la serie Temas selectos de Derecho electoral por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), Anayeli García señala que “las autoras reconocen que el uso de Internet abrió más posibilidades para ejercer el derecho a la libertad de expresión, aunque en ocasiones sin ningún límite y violando derechos de autor de obras protegidas”. Asimismo, se menciona que en el documento advierten que ante la falta de un marco legal que regule las campañas electorales en Internet, los usuarios de la red pueden incurrir en violaciones al derecho de autor o al uso no autorizado de la imagen de funcionarios públicos. (ZÓCALO, P. 70-71, ANAYELI GARCÍA)

LA REFORMA POLÍTICA, A DEBATE NACIONAL/ A. HERNÁNDEZ Y J. A. CAPORAL

Al margen de los acuerdos que han celebrado los dirigentes de los principales partidos de oposición con el gobierno federal, ellos han formulado una serie de propuestas, por separado, en torno al tema político-electoral. Por ejemplo, el presidente nacional del PRD, Jesús Zambrano, sostiene que debe discutirse el tema de una nueva ley de partidos, a fin de ver qué tanto se reglamenta la vida interna de los institutos políticos. Afirma también que el IFE y los institutos electorales estatales ya dan “señales claras de agotamiento”. Por su parte, el presidente nacional del PAN, Gustavo Madero, se pronuncia igualmente por la conformación de un solo Instituto Nacional Electoral y un solo sistema de justicia electoral, que recaerá en el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, como un primer elemento para garantizar mayor equidad en los procesos electorales federales y estatales. Finalmente, por parte del PRI, su dirigencia nacional no ha formulado una posición con propuestas concretas y más bien ha apegado sus pronunciamientos a los acuerdos que el gobierno federal estableció con panistas y perredistas al inicio del actual sexenio. (VÉRTIGO, P. 6-13, A. HERNÁNDEZ Y J. A. CAPORAL)

CANDIDATOS RECURREN A PUBLICIDAD ENCUBIERTA/ JUAN CARLOS AGUILAR GARCÍA

El autor se refirió al uso de propaganda encubierta realizada por los candidatos y partidos políticos en radio y televisión para favorecer su proyecto en los comicios, así como las sanciones impuestas por las autoridades electorales. Al respecto, consideró que la regulación de estos asuntos es un tema que quedó pendiente en la discusión y aprobación de la reforma en materia de telecomunicaciones. Mencionó que los eventos deportivos no han estado exentos en este tema. “Emblemático es el caso del boxeador Juan Manuel Márquez, quien durante su combate contra Manny Paquiao (11 de noviembre de 2011), vistió un calzoncillo con el logotipo del Partido Revolucionario Institucional. El Consejo General del Instituto Federal Electoral multó al PRI con 698 mil 900 pesos, mientras que al pugilista lo sancionó con 29 mil pesos. La exhibición del logotipo, y la posterior aparición televisiva del candidato priísta Wilfrido Lázaro tras su cierre de campaña, fueron los motivos por los cuales, el Tribunal Electoral resolvió anular la elección por la alcaldía de Morelia”, recordó el analista. (ZÓCALO, P. 12 Y 13, JUAN CARLOS AGUILAR GARCÍA)